

pueda provocar rupturas, siempre que con ello su honra no padezca, el conflicto, por hoy, está aplazado; pero como es natural, conviene que nuestros gobernantes aprovechen las actuales circunstancias.

Todo cuanto se diga acerca de presiones para que demos término á la guerra por medios que, según las circunstancias, sean ó no honrosos para España, lo creemos desprovisto de fundamento. Que hay preparativos para buscar la paz con el auxilio de la política, no nos cabe duda, por que nos consta que se ha comprendido que sólo con las armas no se acaba la guerra en el plazo tan breve que se desea.

Acaso no trascurren muchos días sin que sea público lo que hoy mortifica á los curiosos; la extensión del plazo, sólo depende de que una alta personalidad cumpla sin prórrogas compromisos contraídos.

Ch. Bophez.

Madrid 1.º de Enero de 1897.

Desde Madrid

Desde hace algún tiempo, veníamos recibiendo en España noticias de la organización deficiente que en Cuba tenían los servicios militares.

Al principio nadie concedió crédito alguno á los indicados rumores; pero á medida que fué pasando el tiempo, fueron tomando estos consistencia y desde hace dos días este es el asunto del día.

Los dos diarios madrileños que de más popularidad gozan, *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*, han iniciado una campaña tan sumamente simpática y noble, que puede decirse que ha impresionado á todas las personas honradas.

La causa que motiva la campaña de los citados diarios es sumamente triste.

Pensar que los sacrificios que el país hace son estériles, no porque los enemigos sean invencibles, si no porque cuatro malos patriotas y malos caballeros pretendan exprimir el jugo á la nación y quiten al soldado, no ya solo el necesario sustento cuando está sano, si no hasta las más precisas medicinas cuando está enfermo ó herido en los hospitales, es una cosa que sólo rencor y rencor profundo puede inspirar á todos los verdaderos españoles.

Pensar que mientras el valiente soldado defiende exponiendo su vida la honra nacional, unos cuantos miserables se valen de la desgracia nacional para hacerse con una fortuna cuya base es el robo, solo puede hacernos sentir la indignación que las acciones rastreras producen en los pechos nobles.

El distinguido redactor de el *Heraldo* primera persona que dió la voz de alarma ha sido detenido y hoy se halla en la Carcel-Modelo y el director de *El Imparcial* no le acompaña seguramente por estar amparado por la investidura de diputado.

Realmente es lógica por todos conceptos, la actitud en que se ha colocado la opinión, pues no es justo que mientras los causantes de todo vivan felices disfrutando de los productos de su infame acción, las personas que han echado sobre sí la pesada carga del esclarecimiento de hechos que por su índole á todos nos interesa en grado sumo conocer, no se vean todo lo atendidas que quisieran.

Cuál será el resultado de este asunto es muy difícil de averiguar, por eso nosotros nos limitaremos á pedir lo que seguramente pide hoy España entera; un castigo ejemplar para los malos españoles que de tal modo comprometen la dignidad y el éxito de la obra de nuestra nación.

Cafrán.

2 de Enero de 1897.

NOHERLESOOM

Hé aquí la previsión del tiempo que para la primera quincena de Enero hace nuestro ilustre compatriota en su *Boletín Meteorológico*, recibido ayer:

El período más largo y propiamente lluvioso, comprenderá desde hoy hasta el 9.

Al pasar al Mediterráneo la depresión procedente del Atlántico, suponerme que ha de girar por el E. hacia el SE. y el Sud,

y entonces ha de sumar sus fuerzas con las de otros elementos procedentes del SO., que se encaminarán hacia la Península á lo largo de las costas occidentales de Africa.

De este modo, y por la intervención de estos elementos, esperamos que ha de producir un fuerte temporal de SO. en nuestra Península de 11 al 13 formando estos días el tercer período de la quincena.

El cuarto y último se compondrá del 14 y el 15, con carácter diametralmente opuesto á los anteriores. La base de la depresión estará en los parajes de las islas Azores, que se extenderá rápidamente por el golfo de Gascuña, afectando al NO. y N. de la Península de una manera especial, y produciendo una considerable baja en la temperatura, y más bien nieves que lluvias, con vientos de entre O. y N.

LO DE FILIPINAS

La acción de Cacarong

Madrid 3.—Un cablegrama que recibe de Manila *El Imparcial*, trae nuevos detalles de la acción de Cacarong.

Cuenta que muchos rebeldes caían desplomados y se fingían muertos.

La columna Arteaga les mató 200 hombres; la columna Sarthou 300, y la columna Olaguer 600.

Un cabo dió muerte al titulado general Eusebio.

Murieron también otros dos titulados generales y un coronel; todos eran guardias civiles indígenas que habían desertado.

Detalles de la guerra

Telegrafían al *Heraldo de Madrid* desde Manila, que se está oyendo un vivo fuego de fusilería hacia la parte de Parañaque.

La salida de les fuertes de Tainig y Napiantan, añade el cablegrama, siguen obstaculizadas con barcasas, anegadas por los rebeldes.

Operación mixta

El ministro de Marina ha recibido un cablegrama del comandante del apostadero de Cavite, dando cuenta de una operación en qua tomaron parte principal fuerzas de la Armada.

El cañonero «Otalora» y tres remolcadores, al mando del teniente de navío señor Pou, llevaron á cabo ayer la operación combinada con tropas de tierra, sobre el río Pasig, entre Guadalupe y las Lagunas.

Atacadas las posiciones del enemigo, fueron tomadas sus trincheras apoderándose nuestras tropas de tres cañones.

Hirieron á un comandante y á un contramaestre.

Lo de Cuba

Noticias del 4

Nuevas disposiciones

Telegrafían de la Habana al *Imparcial* que se han publicado los bandos del general Weyler y que constituyen el plan preparatorio de su próxima campaña.

En virtud de las nuevas disposiciones, se prohíbe la venta de ferreteria, ropas y víveres en los poblados que no estén fortificados.

Concede ocho días para que se cierren las tiendas que no se hallan en estas condiciones.

Los infractores serán considerados como auxiliares de la rebelión y, por lo tanto, se les juzgará severamente.

El general Weyler establece en virtud de uno de los bandos, zonas de cultivo en las provincias de Pinar del Río y de la Habana.

Un encuentro

Telegrafían de la Habana que en un encuentro que ha tenido la caballería del Príncipe con los insurrectos junto á Bahía Honda, fué hecho prisionero el prefecto Cándido Alfonso.

El general Echagüe

El general Echagüe que ha llegado á Madrid procedente de Cuba, ha manifestado impresiones muy optimistas referentes á la guerra de la Gran Antilla.

Cree que pronto será un hecho la pacificación de Pinar del Río y que esta victoria traerá consigo la inmediata paz en las

provincias de la Habana, Matanzas y Las Villas.

Respecto á la zafra, opina el general Echagüe que debe aplazarse para después de la pacificación de Pinar.

Máximo Gómez

¿Qué será?

Telegrafían de la Habana, que circulan con insistencia rumores, al parecer con fundamento, de que ocurre algo extraordinario relativo á Máximo Gómez.

Se ignora si lo que resulta es favorable ó adverso á nuestra causa.

Únicamente se sabe que se han comunicado órdenes reservadas á algunos de los jefes de las columnas que operan en Oriente.

Noticias de la guerra

Un cablegrama de la Habana dice que se han concentrado los campesinos de Jaruco, Casiguas, Catalina, San Nicolás, Nueva Paz y Pijuan, quemando antes sus viviendas.

La paz en Cuba

Se cree con fundamento que pronto será un hecho la paz en Cuba.

La reserva del general Weyler en comunicar detalles de las operaciones y de cuanto está haciendo para conseguir su objeto, se explica por el deseo que tiene dicho general de no adelantar noticias agradables hasta que pueda confirmarlas en absoluto.

Receta de La Lucha

Almuerzo

Huevos á la portuguesa
Croquetas de picadillo de vaca
Ruedas de merluza
Lomo de puerco asado
Ensalada
Postres

Comida

Sopa á la crecy
Pote gallego
Gallina en pepitoria
Desperdicios de aves con tocino
Vaca á la jardinera
Ensalada
Postres

Como de cerdo asado.—Se toma el lomo fresco y después de quitarle toda la parte grasosa, se pone en un adobo de vino blanco, agua en poca cantidad en una olla bien bañada por el líquido. Se agregan cebollas partidas, ajos, orégano, laurel, tomillo, sal y pimienta en grano, y á los tres días se saca el lomo, se embadurna con manteca de vacas y se usa en el horno.

Desperdicios de aves con tocino.—Se dá un color subido á 200 gramos de manteca de vacas; se añade media libra de carne de cerdo que sea enteramente magra cortada en pedazos muy pequeños, un litro de caldo del puchero, los menudillos de ave patatas y alones; se sazona con sal, pimienta, un ramo de hierbas finas, dos cebollas y una zanahoria cortada en rajás. Se hace cocer durante dos horas y se sirve adornando la fuente con torreznos de tocino magro.

NOTICIAS

Nuestro respetable Prelado ha dispuesto se provean en el actual concurso los curatos vacantes de Bañolas, de término; de Ridaura, de primer ascenso; de Monells, urbano de entrada; de Faras, rural de segunda clase y el de Capsech, urbano de entrada.

—A fuerza de acumular irá, toma *El Regional* de Figueras cada pítima de inconveniencias, que dá lástima. Así vino contra nosotros el pasado domingo; jamás lo vimos más descompuesto y tambaleante, con más baba que un niño en la dentición y más castizo que un gañán de carreta. Se conoce que damos en blanco, y como no puede eludir el golpe porque el desdichado carece del conocimiento de la esgrima periodística, se lía la manta á la cabeza y arremete con unas armas tan súcicas, que el pobrecito se mancha y se can-

sa, que son dos consecuencias forzosas.

Nos dijo que no quería la muger en los teatros de los círculos integristas porque no sirvan de entretenimientos lúbricos (así como suena tratándose de las familias de los socios); no sabiendo como salirse de la réplica y para conehstar el efecto que produjo entre los suyos, dijo que en los Círculos no se quería á la muger para que no llamara la atención con sus formas y movimientos (otra inconveniencia tratándose de mugeres católicas) y ahora ¡infeliz! dice que ha dicho lo que no dijo, de modo que no sabe á que carta quedarse y, porque no lo sabe, nos pone como hoja de peregil.

Calma, compañero, calma: se trata del teatro en los Centros católicos, de los socios católicos, de la muger católica y de las obras autorizadas por la censura eclesiástica. No habes usted en general, porque no es eso y, no siéndolo, ni la muger católica puede prestarse á entretenimientos lúbricos, ni los integristas católicos pueden intentar faltar al sexto ni al noveno mandamiento, ni la autoridad eclesiástica pueda autorizar meneites mugeriles, ni disfraces de hombre para lucir sus formas (cosa que V. debe conocer á fondo por lo visto) ni el Santo Padre autorizaría en el teatro del Vaticano semejantes indignidades. Tratándose de la muger en los teatros integristas, ¿quiera V. por millonésima vez decirnos, porque no la quieren VV. los necedalistas? No nos venga hermano con aspavientos ni mojigaterías, y conteste si bien le place y pueda.

¿Porqué no contestará una palabra á lo que le preguntamos referente á los sacerdotes insubordinados é indisciplinados, según el digno Cardenal Sancha, que asistieron al meeting integrista de Valencia? Vamos, señor *Regional*, diga de nosotros lo que le plazca, pero venga su opinión. ¿Está V. con aquellos sacerdotes ó con el Arzobispo?

—Por orden gubernativa ingresaron en este manicomio durante el pasado año de 1896: hombres 38 y mugeres 34.

Fallecieron de los ingresados en dicho año, 5 hombres y 9 mugeres.

Fueron dados de alta en el propio año, 11 hombres y 7 mugeres.

Durante todo el año, 19 hombres y 20 mugeres.

En todo el año fallecieron 15 hombres y 26 mugeres.

—Telegrafían de Nueva York, que se vuelve á asegurar existen profundas divergencias entre los miembros de la junta revolucionaria cubana.

—Ha fallecido en Orihuela el teniente general D. Julio Serriñá.

—Cada noche llama más la atención del público, la gran exposición de juguetes que ha presentado al público el joven industrial D. Federico Maresma, pues se destaca en aquella el gusto y la excelente calidad de los juguetes.

El comercio del señor Teixidor continua siendo visitadísimo, así como no falta concurrencia también en el del señor Murtra.

—En Barcelona se ha suicidado disparándose un tiro en la sien derecha, el capitán de lanceros de Borbon D. Juan Morales.

Reciba la familia de nuestro infortunado amigo nuestro pésame.

—Ha sido nombrado oficial de quinta clase de esta administración de Hacienda don Luis Emo de Alcedo.

—Domingo Silverio Samblamat, preso en este correccional y condenado á 2 años 11 meses y 11 días de presidio por el delito de robo, extinguirá su condena en el penal de Zaragoza.

—El gobernador civil de Zaragoza ha autorizado al alcalde de Vilafeliche, para remitir cuatro cajas de pólvora al vecino de Figueras D. Pedro Pastells.

—Por infringir el reglamento de carruajes, han sido multados Juan Casamitjana y Jaime Traserras, vecinos de Ribas y San Cristóbal de Campdevanol respectivamente.

—Ha sido conducido á Barcelona el transitorio Juan Badia Putrón, que está reclamado por la zona militar n.º 59 de dicha ciudad.

—Se ha concedido el ingreso en la aca-